

1	家庭、地域の大切さ
2	子供を褒める、30個は美しい、優しい言葉を使う努力します。
3	子供から「生んでくれてありがとう」と言われる親になりたい。
4	地域で、悩んでいる子を支えられる社会になるよう頑張りたい。
5	日頃の心構え等、心の持ち方、子供への接し方を考えさせられました。
6	さすが今までで色々経験されているだけあって、なるほどと思いました。
7	今日から優しい言葉をどんどんかけていこうと決意しました。感動しました。久々に・・・。
8	貴重なお話が聞け有意義な時間が過ごせました。
9	優しさ、自然、生命、地域、どれも大切に見つめ直したいと思います。
10	子供達に明るく楽しい未来を送ってほしいです！
11	私、夫婦、家族の事をもう一度見直して、明るく優しい毎日にしたいです。
12	良い話をありがとうございました。
13	色々な話が聞いて良かった。
14	話のスピード、早口で追い込まれるように感じた。
15	立派すぎて威圧的な感覚だった。
16	「挙手」等の機会が何度かあった。しかし「挙手」しにくい雰囲気だった。
17	教育、道徳論には全く同感である。
18	色々参考になる素晴らしいお話をありがとうございました。
19	最後に信仰のお話になり、ほっとしました。素晴らしいお話しありがとうございました。
20	よかったです。子供達の前で話してほしいです。
21	遠くから来てよかったです。愛情もって育てていきます。
22	子供を育てる事は簡単な事ではないんだと改めて思いました。
23	凄く充実していました。
24	本日は、講演会に参加させて頂き本当にありがとうございました。
25	改めて子供にとっての家庭の大切さ、あり方を深く考えさせられました。
26	心からの優しさをもっと伝えるべきだと感じました。
27	本当に貴重なお時間ありがとうございました。
28	1日30個綺麗なものを見つけて家族にも、友達にも、もっと優しくなれるように頑張ります！
29	今日は来て良かったです！
30	参加出来て良かったです。今日の話は今後に少しでも効かせる様に頑張りたいです。
31	色んな講演会に参加する事で、子供は褒めて、優しい言葉で気持ちに余裕をもって
32	頭では分かっている、家に帰ればいつも子供をしかる自分がある。どうしてなのか？
33	参加して良かったです。中学の娘を連れて来れば良かった。
34	姫路のような遠い所で、直接水谷先生のお話を聞けるのは、非常に嬉しいです。
35	企画をされた皆様ありがとうございます。
36	夜を夜に戻す。人間は継る、溜るものが必要。意されている自覚を持つ人間に育てる。
37	1歩踏み出す人がいると確信します。私も行動します。
38	大変良いお話でした。実行出来る様にしたいと思います。
39	やはり許せる所から文明の機械に頼らない、昔の自然と共生する生活を取り戻す大切さを感じました。
40	自分の家庭の事を振り返りました。子供を叱る言葉がとても多かったです。
41	自分も地域の子供達が健全に育つように声かけをしたり、見守っていったりしたいです。
42	とても素晴らしい先生のお話を聞くことが出来て嬉しいです。
43	子供が3人います。小2、高1、大1、どの子供にも是非先生のお話を聞かせたいと感じました。
44	日常の中で、もっと真っ直ぐに見なければならぬものを見落としていたように思います。
45	とても良かったです。今から自分の出来る事は何か、していかないといけないと思いました。
46	“大人”達によって作り上げて今の世の中、この中を悲鳴を上げながら、もがきながら、
47	必死に生きようとする子供達の厳しい環境、現実、“天下之本在国、国之本在家、家之本在己”より良い世の中にしていく為には、まず自分から変わり、家庭から始まり、周りに広がり、そのような世作りに励んでいく自分を指す。

48	子供を沢山褒めてやろうと思います。認めてやる事で、他の人にも優しく出来る子になるよう私が変わらなければと思います。
49	水谷先生のように子供を守れる大人になりたいです。
50	只々、聞き入ってしまいました。ずっと家族の顔を思い浮かべながら聞いていました。
51	今高2の息子がいます。毎日元気に高校に通っています。この当たり前の事がいかに大切か考えさせられました。
52	命の尊さというものを改めて考えさせられました。天から授かった子供達を、宝を大事に育てられる様感謝の気持ちを持って今日から改めていきます。
53	子供の事は普段から褒めていましたが、怒る時は自分の感情をぶつけていただけなんだと思いました。
54	子供には発達障害があり、見た目にはわかりにくい事もあり、悩む事もありますが、愛情を持って育てていきたいと改めて実感しました。
55	自分で思っている以上に社会は暗いと感じました。道徳というものの考え方も改める必要があると思いました。
56	今、小5の息子が僕はどうでもいいと荒れていて父から言葉のDVを受けています。私もこの息子から暴力を受けています。
57	講演を聞いて、息子と走ってみようと思いました。心温まる講演をありがとうございました。
58	初めて水谷先生のお話を生で聞くことが出来て感動しました。心に響くお話でした。
59	本日は貴重なお話をありがとうございました。今の日本の子供に大切なものをお聞かせ頂きありがとうございました。今後の学級経営に参考にさせて頂こうと思います。
60	子供に関わる仕事をしています。子供達と接するときに、どのように接したら良いのか迷ってしまう事が多くあります。
61	個性も大切にしながら「子供たちの為に・・・」と思ってやっている事が本当に正しいのかと自問自答しながら過ごしています。
62	今日、聞かせて頂いたことを活力に、明日からを精進したいと思います。
63	明るく子供達が安らげる家庭作りをしていこうと思いました。
64	先生の講演とても良かったです。自分の感情だけで子供を怒ったりした事も数知れずしてました。でも自分が変わらなければ子供も変わらないとつくづく思いました。
65	命の話、感動しました。もし次に機会があるなら3人の子供、主人と一緒に聞きたいと思います。
66	小6、小1、2歳の母です。仕事が好きでつい仕事優先にしてしまうのですが、今度優先順位を見直して子育てをします。
67	限られた時間に流暢な、そして早口な言葉でたくさんの事を伝えて頂きました。
68	子育てで大切な事は自分が一生懸命生きる事だと地域が温かい心、思いやりを持つ事だと思いました。今度は子供も連れて来たいです。
69	家庭で温かい言葉を増やそうと思いました。少々まく立立ててお話されるので聞いていてしんどかったです。
70	子供は生まれてくる家庭を選べません。地域の子供に声をかける、この事で自分が少しでも役に立てるなら、積極的にしていきたいです。
71	今日はありがとうございました。家庭の力、地域の力が、いかに大切かと改めて確認出来ました。
72	地域で子育てサークルの活動をしています。子供に1日関わるお母さんが笑顔で、元気で、自分を褒めて、頑張る事が大切だと語っています。
73	先生の話聴いて、又、自分自身も深めて、活動を続けていきたいと思いました。
74	なかなか思っていながらも、子供に優しい言葉をかけれていないので、もっと今から気を付けて言葉かけしていきたいと思います。
75	強烈すぎて頭痛いです。心がドキドキしています。帰ったらまず娘(小6)をギュツとして、いい子いい子したい。ありがとうございます。また聞かせて下さい。
76	水谷修さんの目に世の中がどの様に見えるかが分かった。これからの自身のあり方にどう生かせるだろうか。良い方向に変化させていきたいねえ。
77	水谷先生の力強い想いに触れ、私に出来る事を改めて考えました。ありがとうございました。
78	確かに！と思う事がたくさんあった。周りの友達でリストカットする友達がいた。その友達にリストカットはやめて！ばかり言ったので逆に辛い思いをさせてたのかなと思った。
79	ありがとうございました。(現状を知ることが出来ました)大人がまず変わらなければ、世の中は変わらない、日本人としての誇りを忘れてる。
80	教育現場に関わっている者として、危機感があります。まずは地域に目を向けていきたいです。
81	原点に戻れました。たくさん褒めて愛情を注いであげます。
82	子供と一緒に聞きたかったかな。

83	私が無気なく使っている携帯、私自身がもう少し使い方を考え直したいと思いました。そして、子供の事がとっても愛おしくなり、早く帰って子供に会いたくなりました。ありがとうございました。
84	普段意識して行動しているつもりでも薄れている事がある事に気付かされ今日から又、身を引き締め大きな心で子育てしていこうと思います。今日はありがとうございました。
85	なかなか出来ていない事が多く改めて聞いて良かったです。
86	子供の良い所をいっぱい褒めてあげようと思いました。
87	締切ギリギリに講演会があることを知り、参加しました。来て良かったと思いました。今から優しくなれるよう頑張らねば。
88	お話を聞いていて、いつも子供を叱る事が多いので反省しきりでした。私もコンビニの深夜営業は反対です！
89	自分にも出来る事が無いか考えます。家でのごし方も考え直したいと思います。子供も連れて来たら良かったです。
90	水谷先生のお話凄く良かったです。少しでも実行出来る様頑張りたいです。ありがとうございました。
91	今日はありがたい嬉しい日です。水谷先生の一言一言に反省やら今日から実行していこうと思える事が出来ました。ありがとうございました。
92	15分早く起きて美しいものを見つける。行き方は見せる、道徳は見せるもの、褒めて育てる。健全な肉体に健全な精神が宿る。
93	子供を変えるには大人、教師を変える基本的な事の大切さが分かった。
94	イライラしない子育てをしたいと思います！とても勉強になりました。
95	以前より水谷先生のお話を聴きたく思っておりましたのでこの様な機会を与えて頂きとても嬉しかったです。
96	水谷先生の生き様そのものに感銘し、自分がこれから自分の立場で出来る事を考えていきたいと思いました。
97	心に響きました。自分の出来る事を実行していきたいと思います。大切な事を見失わないようにしていきます。
98	今、自分に何が出来るのかを改めて考えるきっかけになりました。参加して良かったです。
99	今まで以上に子育て頑張っていきます。
100	前から聴きたかった水谷先生の講演会を姫路で聴く事が出来てとても嬉しいです。小学校に勤めていますが、今日のお話を是非保護者にも伝えたいです。
101	痛い。優しさを伝えられる、子供を変えるのではなく自分が変わろうと思いました。
102	先生の力のこもった熱演に引き込まれました。ありがとうございました。
103	まず家庭内から元気に明るくする事の大切さ、そして地域の子供達も声かけして見守る。今まで出来ていたかと反省しています。帰ったら笑顔で話そうと思います。
104	1日30個子供を褒めようと思います。綺麗なもの、景色、花、空など一緒に見ようと思います。
105	とても会話にテンポがあり、考えながら拝聴することが出来ました。父親として家庭を健全なものにする意義が存在する事が理解出来た様に思います。
106	まず自分が考えて行動しようと思います。ありがとうございました。乱筆お話し下さい。
107	言葉の大切さを改めて学ばせて頂きました。優しい言葉で溢れる家庭にしていきたいです。
108	薬に頼らないセレクトニンによる体の変化を実体験したいですね。褒める言葉を使う事を実行しましょう。地域の子供への目配りを始めたいです。
109	子供達の電子器機の使用に少し気配りをしなくてははいけませんね。
110	たくさんの感動とこれから先、考える種を頂きました。90分があつというまででした。ありがとうございました。
111	そう言えば毎日娘にガミガミ言っているなあと気付きました。気を付けます。
112	夫婦間、子育て、とても考え直されました。反省する事が多かったです。とても感動しました。涙涙でした。
113	先生のお話が聞いて本当に良かったです。帰って、今日からたくさんの愛の言葉かけていきます。
114	いい話でした。振り返って反省します。子供の事、自分の事。
115	ありがとうございます。
116	子供に美しい言葉をかける。という事の大事さを感じました。ありがとうございました。
117	生きるという事の意味を考えました。
118	水谷先生のズバツと言いつつ話し方、自分の心の中に入り込んできました。気になったフレーズ、褒める、認める、まず行くと自信がついてくる。心の病むは体から。
119	涙が出そうなくらい迫力のある講演でした。本当に貴重な時間を過ごす事が出来ました。ありがとうございました。
120	小2の息子に対して、褒める回数を増やして自信をつけさせてやりたい。そうする事で私自身も変われそうです。
121	心に響く話が聞いて良かった。
122	とても嫌になった。感動をどう活動に結び付けていくかを考えていきたいと思います。
123	主人と初めて子育て講演にきました。子供の親になるには、親も育つ必要があるような内容で主人と夫婦喧嘩していました。

124	いくら話し合っても、夫婦の子育ての方向が定まらず、不仲という一番ダメな親の姿を子供に見せていました。
125	水谷先生の講演を主人も一緒に聞き、これからの子育て、一緒に悩んでいけたらと思います。
126	叱る事より褒める事を大切にしていきたいです。
127	褒めて子供を伸ばそうと思った。
128	良かったあ・・・。
129	温かい家庭作りに努めます。
130	大人のあるべき姿を子供達に見せる事で、きっと未来は素晴らしいものになると改めて思いました。